

Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

Materia:

Antropología medica 2.

Control de lectura.

Docente: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Alumno: Edwin Dionicio Coutiño Zea

Lugar y fecha

Comitán de Domínguez Chiapas a 25/03/2021.

Modelos Sociomédicos en salud pública:

Coincidencias y desencuentros.

Los modelos médicos en México han venido apareciendo conforme van los años ya que en el ámbito de la salud pública se han venido desarrollando y conforme al área de salud que también ha tenido desarrollos muy importantes avances a favor de la sociedad, el desarrollo muy importante que se ha tenido es que la salud pública viene cambiando la forma de como percibe el fenómeno de salud-enfermedad. En este proceso, los modelos puros prácticamente han desaparecido dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de salud-enfermedad, de las interpretaciones y de las respuestas. Nos menciona el artículo que a pesar de estos avances que se ha tenido en el ámbito de la salud pública las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y lo privado.

El artículo nos menciona diferentes importancias sociales que son reconocidas, esto es lo que caracteriza a todos los modelos sociomédicos, por ello es que agrego esto tal y como nos lo menciona el artículo porque es algo fundamental para poder comprender mejor los modelos sociomédicos, existen diferencias sustanciales por lo que se refiere a la forma como son interpretados los procesos sociales; el papel que se les asigna en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud; el nivel de análisis que privilegian, la construcción de mediaciones para abordar el plano empírico, y la forma de proceder en la investigación concreta.

Las condiciones de salud

Este es uno de los modelos que existe en salud pública ya que este por medio de los censos se conoce las condiciones de salud y en que rango de edad hay mayor problema de salud y también de la misma manera como se encuentra las condiciones de salud en un país o incluso en una ciudad determinada y ahí es donde el censo hace su labor para

dar las cifras y números de esta situación que favorece a la salud y a la sociedad, para que los trabajadores de salud puedan abordar mejor si se llegara a presentar una enfermedad nueva y poder tener datos para tener una conclusión o preconclusión mejor dicho.

Bueno entre los puntos de encuentro de los distintos modelos sociomédicos que desempeña la salud pública se identifican el reconocimiento del doble componente social-biológico que conforma las condiciones de salud-enfermedad, los procesos sociales juegan un papel fundamental en su determinación y su multicausalidad jerarquizada que opera en su generación, también existen diferencias entre los modelos y el artículo nos menciona algunas pero estas son según su ubicación en el reconocimiento de la especificidad de lo social, así como en la interpretación sobre las formas de operación y los mecanismos de la determinación social, así como en su traducción en variables que pueden observarse en investigaciones particulares al interior de los propios modelos sociomédicos, la interpretación sobre las condiciones de salud-enfermedad y sus determinantes han sido objeto de una polémica permanente.

Las necesidades de salud.

Para poder contrarrestar las necesidades de salud se necesitan de modelos sociomédicos que atiendan a la población y por eso se a creado sea avenida desarrollando modelos para la atención a las necesidades de la población, la diferencia sustancial entre los modelos radica en la forma como se conciben las necesidades humanas y si esta concepción se restringe a las condiciones que requieren cuidado o atención o también se incluye el componente de potencialidad que nos quiere decir según el artículo, la necesidad como búsqueda de soluciones a la carencia.

Las respuestas en salud.

Todos los modelos de salud, tienen una respuesta a lo que se les presente y depende de lo que estos o el modelo logra desempeñar y a que se enfoca principalmente, las respuestas se estructuran socialmente a través de roles, los comportamientos del usuario y del otorgante expresan funciones definidas para cada rol social - bien tanto presupone que las necesidades de todas las sociedades son semejantes y sus valores universales.

Referencias bibliográficas.

López-Arellano O, Blanco-Gil J. (1994). MODELOS SOCIOMÉDICOS EN SALUD PÚBLICA: COINCIDENCIAS Y DESENCUENTROS. VOL 36, NO 4. 374-384. Recuperado el 24 de marzo de 2021, de <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>